
 

Vorsitzender des Ausschusses  
für Umwelt, Kreisentwicklung und Energie 
Herrn Harald Könen 
Holzgasse 11 
50189 Elsdorf 
 
 
 22.09.2016 
 
Anfrage zur Tagesordnung der Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Kreisentwicklung und 
Energie am 03.11.2016 
 
Umwidmung und Erweiterung der Deponie „Haus Forst“ 
 
Sehr geehrter Herr Könen, 
 
die SPD-Kreistagsfraktion bittet Sie, die folgende Anfrage zur Tagesordnung der o. g. Sitzung des 
Ausschusses zu nehmen und einer Beantwortung durch die Verwaltung  zuzuführen: 

 
1. Wie soll die Erhöhung des Deponievolumens technisch realisiert werden? 
2. Ergeben sich daraus Auswirkungen auf die Umwelt und die Umgebung? 
3. Ist ein erhöhtes Verkehrsaufkommen und eine größere Lärmbelästigung zu erwarten? 
4. Waren die Pläne des neuen Betreibers bei der Übertragung bekannt? 
5. Wenn ja, sind diese Planungen in das damalige Wertgutachten eingeflossen? 
6. Wurden rechtliche Möglichkeiten vereinbart, an einer zukünftigen Wertsteigerung zu 

partizipieren. 
7. Sieht die Verwaltung unabhängig davon heute noch Möglichkeiten, solche Forderungen 

durchzusetzen? 
8. Ist vorgesehen, den Ausschuss bei den Stellungnahmen des Kreises zu den anhängigen 

Planverfahren zu beteiligen? 
 
Begründung: Die frühere Hausmülldeponie „Haus Forst“ des Kreises ist vor einigen Jahren an einen 
privaten Betreiber übergegangen, da absehbar war, dass sie mit den im Kreis anfallenden 
Hausmüllmengen nicht mehr verfüllt werden konnte. Vor der Übertragung wurde ein Wertgutachten 
erstellt. Der Entscheidung selbst sind vertiefte Beratungen im Ausschuss vorausgegangen. 
Nunmehr ist der Vorlage  zur  Sitzung der Kommission für Regionalplanung und Strukturfragen des 
Regionalrates Köln  - Drs.Nr: KRS 67/2016  Seite 3 - zu entnehmen, dass der neue Betreiber die 
Deponie zukünftig als Baustoffdeponie der Deponieklasse 1 nutzen will. Ein entsprechendes 
Planfeststellungsverfahren läuft, ebenso ein B-Planverfahren für eine Anlage zur Aufbereitung von 
Rostasche aus Müllverbrennungsanlagen. Von der Regionalplanung ist die Deponie vorgesehen als Teil 
einer bezirksweiten Abfallbeseitigungsplanung für Deponien der Klasse 1, wobei im Text der Vorlage von 
einer Erhöhung des Deponievolumens die Rede ist. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 gez.  gez. 
Dierk Timm  Guido van den Berg MdL Dr. Adelheid Rüdiger 
Fraktionsvorsitzender Mitglied des Kreistags Mitglied des Kreistags 
 
Verteiler: Landrat, Fraktionen, Gruppe 

 
 


